

**Тематический план самостоятельной работы обучающегося
по дисциплине «ОТОРИНОЛАРИНГОЛОГИЯ»
для обучающихся 2023 года поступления
по образовательной программе
31.05.03 Стоматология,
профиль Стоматология (специалитет)
форма обучения очная
на 2026-2027 год**

**Thematic plan for independent work of a student in the discipline
“OTORINOLARYNGOLOGY” for students admitted in 2023 under the
educational program 31.05.03 Dentistry, Dentistry profile (specialist
degree), full-time study format for 2026–2027.**

№	Тема самостоятельной работы	Часы (академ.)
VII семестр		
1.	Общее представление об инфекционных гранулемах (туберкулез, склерома, сифилис). Социальное значение. Распространенность. Предрасполагающие факторы к развитию. Онкологическая настороженность в практике врачей-оториноларингологов	1
	Туберкулезное поражение глотки, гортани, носа и уха. Этиология, эпидемиология, патогенез, клинические проявления, диагностика, методы лечения	3
	Сифилис ЛОР-органов. Патогенез, клинические проявления сифилиса в ЛОР-органах в первую, вторую и третью стадию развития болезни. Диагностика, дифференциальная диагностика. Лечение сифилиса ЛОР-органов	3
	Склерома в ЛОР-органах. Этиология, патогенез, стадии заболевания. Клинические проявления, методы диагностики заболевания. Дифференциальная диагностика. Лечение склеромы ЛОР-органов.	1
2.	Доброкачественные опухоли ЛОР-органов. Этиология, предрасполагающие факторы, эпидемиология, социальное значение	1
	Доброкачественные опухоли носа и околоносовых пазух. Виды опухолей, особенности развития. Классификация доброкачественных опухолей носа и околоносовых пазух. Клинические проявления. Диагностика и дифференциальная диагностика. Лечение и меры профилактики	1
	Доброкачественные опухоли глотки, особенности развития. Классификация доброкачественных глотки. Клинические проявления. Диагностика и дифференциальная диагностика. Лечение и меры профилактики	1
	Доброкачественные опухоли гортани. Виды опухолей, особенности развития. Классификация доброкачественных гортани. Клинические проявления. Диагностика и дифференциальная диагностика. Лечение и меры профилактики	2
3.	Злокачественные опухоли ЛОР-органов. Этиология,	1

	предрасполагающие факторы, эпидемиология, социальное значение	
	Злокачественные опухоли носа и околоносовых пазух. Виды опухолей, особенности развития. Классификация доброкачественных опухолей носа и околоносовых пазух. Клинические проявления. Диагностика и дифференциальная диагностика. Лечение, виды терапии и меры профилактики	1
	Злокачественные опухоли глотки, особенности развития. Классификация доброкачественных глотки. Клинические проявления. Диагностика и дифференциальная диагностика. Лечение, виды терапии и меры профилактики	1
	Злокачественные опухоли гортани. Виды опухолей, особенности развития. Классификация доброкачественных гортани. Клинические проявления. Диагностика и дифференциальная диагностика. Лечение, виды терапии и меры профилактики	2
4.	Доброкачественные и злокачественные опухоли уха. Виды опухолей, особенности развития. Классификация доброкачественных гортани. Клинические проявления. Диагностика и дифференциальная диагностика. Лечение и меры профилактики	1
VIII семестр		
5.	Не предусмотрено	
	Итого	19

Рассмотрено на заседании кафедры оториноларингологии «29» июня 2026 г., протокол №28.

№	The topic of independent work	Hours (academic)
VII term		
6.	General understanding of infectious granulomas (tuberculosis, scleroma, syphilis). Social significance. Prevalence. Predisposing factors to development. Oncological alertness in the practice of otorhinolaryngologists	1
	Tuberculosis of the pharynx, larynx, nose and ear. Etiology, epidemiology, pathogenesis, clinical manifestations, diagnosis, treatment methods	2
	Syphilis of ENT organs. Pathogenesis, clinical manifestations of syphilis in the ENT organs in the first, second and third stages of the disease. Diagnosis, differential diagnosis. Treatment of syphilis of ENT organs	2
	Scleroma in the ENT organs. Etiology, pathogenesis, stages of the disease. Clinical manifestations, methods of diagnosis of the disease. Differential diagnosis. Treatment of ENT organ scleroma.	1
7.	Benign tumors of ENT organs. Etiology, predisposing factors, epidemiology, social significance	1
	Benign tumors of the nose and paranasal sinuses. Types of tumors, features of development. Classification of benign tumors of the nose and paranasal sinuses. Clinical manifestations. Diagnosis and differential diagnosis. Treatment and preventive measures	1
	Benign tumors of the pharynx, developmental features. Classification of benign pharynx. Clinical manifestations. Diagnosis and differential diagnosis. Treatment and preventive measures	1
	Benign tumors of the larynx. Types of tumors, features of development. Classification of benign larynx. Clinical manifestations. Diagnosis and differential diagnosis. Treatment and preventive measures	1

8.	Malignant tumors of ENT organs. Etiology, predisposing factors, epidemiology, social significance	1
	Malignant tumors of the nose and paranasal sinuses. Types of tumors, features of development. Classification of benign tumors of the nose and paranasal sinuses. Clinical manifestations. Diagnosis and differential diagnosis. Treatment, types of therapy and preventive measures	2
	Malignant tumors of the pharynx, features of development. Classification of benign pharynx. Clinical manifestations. Diagnosis and differential diagnosis. Treatment, types of therapy and preventive measures	2
	Malignant tumors of the larynx. Types of tumors, features of development. Classification of benign larynx. Clinical manifestations. Diagnosis and differential diagnosis. Treatment, types of therapy and preventive measures	2
9.	Benign and malignant tumors of the ear. Types of tumors, features of development. Classification of benign larynx. Clinical manifestations. Diagnosis and differential diagnosis. Treatment and preventive measures	2
	VIII term	
10.	Not provided	
	Total	19

Considered at the meeting of the Department of Otorhinolaryngology on June 29, 2026, protocol No. 28.

Заведующий кафедрой
Head of the Department of Otorhinolaryngology

Н.В.Тарасова